

No se reportaron daños infraestructurales, lesiones o pérdidas humanas en el lugar/Foto: *Hugo Arciniega*

Debido a las últimas lluvias que se han presentado en la actual temporada, en el municipio de Pinal de Amoles se registró un desgajamiento de 800 metros de longitud, aproximadamente, cuyos materiales invadieron un carril de la carretera que conecta a este municipio con la comunidad de Pitzquintla, en Jalpan de Serra; informó Fernando González Salinas, coordinador de la Comisión Estatal de Infraestructura (CEI).

A pesar del incidente registrado, agregó, no se reportaron daños infraestructurales, lesiones o pérdidas humanas en el lugar; asimismo, indicó que el deslave fue atendido por personal de la dependencia, quienes liberaron el carril de la vialidad afectada.

"El más grave (deslave), quizá por su volumen, aunque no tuvo ninguna consecuencia -desde el punto de vista físico o humano-, es uno que está en Pinal de Amoles. Tuvimos, más o menos, 800 metros de longitud de un desgajamiento y nos invadió un carril. En estos momentos está totalmente liberado, refirió."

González Salinas mencionó que otros deslaves se presentaron en el municipio de Landa de Matamoros, donde el material que se desprendió cayó sobre la carretera que va hacia Agua Zarca, aunque, de la misma manera que el anterior, fueron controlados por las cuadrillas que atienden este tipo de afectaciones.

"Hemos estado trabajando con la gente de Protección Civil de los municipios y hemos tenido muy buena respuesta. (...) Tenemos que estar haciendo algunos trabajos de mejoramiento; de hecho en la carretera 100 tuvimos un deslave desde hace aproximadamente unos seis meses y

estamos mejorando esa parte, añadió."

Expuso que en el anillo vial Fray Junípero Serra también se ha registrado desprendimiento de rocas en lo que va de la temporada; además de que, señaló, en la carretera estatal Querétaro-Tequisquiapan se presentan deslaves de manera recurrente. No obstante, manifestó que en esta temporada el número de incidentes es menor que en años anteriores.

Por su parte, Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedea), dio a conocer que las lluvias afectaron dos hectáreas de cultivo de maíz en la zona serrana; sin embargo, los productores ya fueron atendidos y las aseguradoras se encargarán de realizar la dictaminación correspondiente para apoyarlos.

"Las dos hectáreas se encontraban en zonas de laderas no aptas para la actividad agrícola; sin embargo, son productores 'temporaleros' de maíz, quienes se vieron afectados por algunos deslaves. (...) De manera inmediata no se puede hacer gran cosa, dado que fue en algunas zonas donde hubo deslaves, entonces el suelo en esa parte ya no se puede recuperar. Estamos viendo de qué manera los vamos a apoyar, comentó."

Otro de los municipios afectados por inundaciones, refirió, fue el de San Juan del Río, donde una parte "no significativa" para los productores resultó dañada. Por lo que toca a El Marqués, el funcionario negó daños o afectaciones por este motivo.

Destacó que este año el Gobierno del estado cuenta con un seguro para 152 mil hectáreas, para lo cual se realizó una inversión de 52 millones de pesos. Indicó que de los cuatro tipos de seguros: dos están enfocados a la agricultura y dos más a la producción pecuaria.

5 de septiembre

Fuente: *A.M. Querétaro*

Nota de Francisco Velázquez